

*Iles Mariannes* : Découvertes en 1521 par Magellan, qui leur donna le nom d'*îles des Larrons*, à cause du penchant des insulaires pour le vol et leur adresse à l'exécuter. Les Espagnols, qui s'y établirent sous le règne de Marie-Anne d'Autriche, donnèrent à ces îles le nom qu'elles portent encore. Air pur, ciel toujours beau. Les habitants font de petits navires formés de deux canots réunis, d'une structure admirable, on dit que sur ces navires ils peuvent faire 20 milles à l'heure avec un vent de côté. Population, 10,000 habitants.

*Iles Pelew* : Habitées par des peuples gais, aimables et innocents, ils se teignent les dents en noir. Leurs meilleurs couteaux sont faits de nacre de perle. Leurs armes sont des piques, des dards et la fronde. Le poisson est leur principale nourriture.

*Iles Carolines* : Elles furent ainsi nommées par les espagnols en l'honneur de leur roi, Charles II. Climat très-agréable, sol très-fertile. Ouragans terribles. Les insulaires ressemblent à ceux des Philippines. Ils aiment la danse, mais n'ont point de musique. Leurs seules armes sont un arc avec une lance dont la pointe est en os. Ils surpassent les autres Polynésiens dans l'art de naviguer, dans la construction des pirogues, et dans la connaissance des astres. Population, environ 30,000 habitants.

*Iles Mulgraves* : La plupart sont basses. Habitants hospitaliers et habiles dans la navigation. Cette chaîne se rattache à celle des Carolines.

801. *Royaume des îles Sandwich*. Les îles Sandwich ou Havai furent découvertes par Cook en 1778. La principale est Howahii, où ce navigateur célèbre fut massacré par les naturels, le 14 février 1779. Climat des Antilles, mais un peu plus tempéré. Beaucoup de volcans. Montagnes couvertes de neiges perpétuelles; la plus haute a 15,600 pieds. Le commerce qui s'est développé avec une prodigieuse rapidité, se fait principalement avec l'Angleterre, la France et les États-Unis. Capitale, Honolulu, (1,000 h.) ville maritime, avec un port très sûr. Les habitants appelés *Kanacks*, sont doués de beaucoup d'intelligence, et déjà parvenus à un degré assez élevé de civilisation. Population, en 1882, 66,895, dont 12,804 Chinois.

*Langues, religion*.—Les langues parlées sont le kanack et l'anglais. Les Kanacks sont chrétiens; on compte 30,000 protestants et 20,000 catholiques. Il y a, à Honolulu, un évêque catholique.

*Gouvernement*. Le gouvernement est monarchique constitutionnel; le roi gouverne avec quatre ministres et deux chambres. En vertu du suffrage universel, les femmes votent comme les hommes, et plusieurs font partie de la législature. Les missionnaires américains exercent sur les affaires politiques un influence toute-puissante.